



La Asociación Retina Castilla y León (Recyl). E.P.

## La Asociación Recyl humaniza los hospitales con una exposición

● La obra muestra cómo perciben el mundo los pacientes con patologías visuales

**Valladolid**—La Asociación Retina Castilla y León (Recyl) desarrolla un proyecto de Humanización de la Sanidad, una iniciativa pionera destinada a mejorar el bienestar de pacientes y profesionales en los hospitales y centros de salud de la Comunidad que dio a conocer ayer en el marco de la celebración del Día Mundial de la Retina.

La propuesta de Recyl incluye intervenciones específicas en los servicios de oftalmología, a través de una exposición donde se representa cómo perciben el mundo los pacientes con diferentes patologías visuales, como retinosis pigmentaria, glaucoma, cataratas, degeneración macular asociada a la edad (DMAE), star-gardt o retinopatía diabética.

El objetivo es que profesionales, pacientes y acompañantes comprendan mejor la realidad de estas enfermedades, generando empatía y mejorando la comuni-

cación asistencial. Este proyecto ya ha sido implantado en ocho centros sanitarios de Castilla y León: Centro de especialidades La Pilarica, Hospital Clínico Universitario y el Río Hortega, en Valladolid; el Hospital Provincial y el Hospital Nuestra Señora de Sonsoles, en Ávila; el Río Carrión, en Palencia; el Santa Bárbara, en Soria, y el Virgen de la Concha, en Zamora.

“Queremos que los hospitales no solo sean lugares de diagnóstico y tratamiento, sino también entornos en los que las personas se sientan acogidas, escuchadas y respetadas en su vulnerabilidad”, explicó Pedro Herrero, presidente de la Asociación, quien por eso añade el objetivo de que la exposición se presente en el mayor número de centros sanitarios.

El concepto de humanización hospitalaria no es nuevo: ya en 1984 el antiguo Insalud impulsó un plan en esta línea que dio origen a la “Carta de Derechos y Deberes de los pacientes”, reconociendo la vulnerabilidad de los enfermos y la necesidad de tratarles con dignidad, celeridad, responsabilidad y respeto. E.P.